

„„ Deine Freiheit will ich Dir gewähren;
 Und dieß Gold hier, das Gebot zu ehren;
 Mög' es nie gescheh'n, daß die Gesetze
 Des Propheten Gottes ich verlege!““

Der Teufel zu Salamanka.

Als einst vor vielen langen Jahren
 Zu Salamanka im Kellergewölbe
 Der Teufel auf dem Katheder saß,
 Wie andere Doctoren, und derselbe
 Schwarze Kunst nach eignen Hefen las,
 Da hatt' er viel Zulauf, das läßt sich denken,
 Es wimmelte Alles auf Tischen und Bänken;
 Das freute den Argen, und er rief schließlich:
 Gewiß ist euch meine Weisheit ersprießlich,
 D'rum bitt' ich mir, ich sag's g'rad heraus:
 Eine von euren Seelen aus;
 Wer zuletzt wird aus der Kellerthür geh'n,
 Dem will und soll ich den Hals umbreh'n.
 Wenn's euch gefällt, so mögt ihr loosen!
 Da singen die Herren an zu tosen,
 Schimpften den Doctor einen argen Wicht,